

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MARON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza

Imp. de D. J. Fábregues.
Tienda de D. D. Orfila.
de D. N. Fábregues.

EN PROVINCIAS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes;
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores á 2.
Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De *La Correspondencia* del 7:

Ayer tarde ha habido un pequeño alboroto en la universidad. A las tres, hora en que iba á entrar en su clase por primera vez el Sr. Campillo, catedrático sustituto del Sr. Castelar, varias personas de las que paseaban por los claústros empezaron á dar silbidos y gritos de: ¡Fuera! ¡fuera el señor Campillo!

A estas voces acudieron inmediatamente el señor decano de la facultad de letras, los catedráticos Sres. Canalejas y Sanz del Rio, y un momento después el rector, señor marqués de Zafra. Nosotros hemos oido que entre los alborotadores habia muchos que no son alumnos de la universidad Central. Lo cierto es que á las exhortaciones de los señores indicados fueron cediendo todos y saliendo á la calle, mientras el señor Campillo ocupaba su clase y daba principio á sus lecciones, que han escuchado sus discipulos con la compostura y buen orden de siempre. Ya en la calle los voceadores, continuaron los gritos por algunos momentos, y no faltó quien arrojó á la puerta algunos huevos, que fueron á estrellarse en la pared.

El señor rector dirigió nuevas exhortaciones á los agrupados, recordándoles sus deberes y concluyendo con un viva á la Reina. A las cuatro menos cuarto la calma se hallaba restablecida, y los grupos se habian dispersado, á pesar de haber querido alguno dirigirlos á la Puerta del Sol. El hecho, pues, ha tenido escasa importancia, y es de esperar que no se repita.

—Segun dice un periódico, ayer acudió á la universidad un piquete de la guardia veterana mandada por un

oficial; pero al querer penetrar en el local, el señor Sanz del Rio manifestó al jefe de la fuerza que no necesitaba sus servicios, bastando su autoridad para calmar la escitacion. Por último, el decano y profesores indicados bajaron hasta salir á la calle con sus togas y calmaron el tumulto, logrando que los estudiantes se retirasen pacíficamente á sus casas.

—Segun dicen hoy algunos colegas, la diputacion provincial aprobó ayer la proposicion en que se conseguia el sentimiento con que habia visto la separacion del ayuntamiento de Madrid, la cual se dijo que no habia sido aprobada, porque así se aseguró por personas que debiamos suponer bien enteradas de lo que pasa en el secreto de las secciones.

—Los oposicionistas en general siguen creyendo que el gabinete tiene contados sus dias; pero algunos de sus hombres mas reflexivos han visto en el decreto publicado ayer para la emision de títulos de la deuda consolidada una prueba fehaciente y pública de la mas absoluta confianza régia.

—Tan falso es lo que se ha dicho de que el marqués de Miraflores se ha presentado á S. M. con un nuevo gabinete formado, cuanto que el marqués de Miraflores marchó á Aranjuez al dia siguiente de votarse en el Senado el abandono de Santo Domingo, y no ha vuelto á esta córte.

—Escriben de Lérida, con fecha 3 que el dia anterior á las cinco y media de la tarde, salieron al mando de un jefe, dos compañías de su guarnicion, pertenecientes al regimiento de la Reina, en direccion á Montblanch (Tarragona), y por orden, segun parece, del capitán general del distrito, y en la madrugada del 3, han salido para el

mismo punto otras dos compañías del propio cuerpo á unirse con aquellas. El pais estaba tranquilo.

—En Villanueva (Cataluña) ha sido tan abundante estos dias la pesca de la sardina, que el martes llegó á venderse á cuatro reales la arroba.

—Segun noticias del Peñon, siguen los moros hostilizando á la plaza, sin embargo que esta no se calla y hace hablar á sus cañones, con acierto, pues se vió que de unos disparos resultaron varios muertos y heridos. Los moros de rey que de Melilla mandaron, se han metido en unas cuevas y no se atreven á salir de ellas.

—De *la Correspondencia* del 8:

Escriben de Melilla con fecha 26 de abril que habia recibido el bajá del Riff sobre unos cien caballos, y desde el 26 se oponia á la comunicacion con la plaza, quedando prohibido en su consecuencia el comercio ni en grande ni en pequeña escala; habiendo vuelto á establecer las antiguas guardias en sus limites por las gentes de las kábilas que aunque contra su voluntad se obligan á obedecer, pues los amenaza con arrasarles sus aduares, á la llegada de un hijo del emperador que lleva mil caballos, sacando provisiones para cuando se presenten.

Varias reclamaciones se le habian hecho, pero siempre contestaba que se cumplirán los tratados. Dias pasados se fugaron un cabo del presidio y un penado, valiéndose del pretexto de que iban por piedra; pero á los tres dias fueron conducidos á la plaza por un moro de rey. Esta captura no se le debe al bajá mas que en el hecho de mandarlos traer, pues fue un moro el que los detuvo en su casa y dió parte.

—De *Las Noticias* del 7:

Ha llegado á esta córte el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 23 de marzo.

No ocurría novedad en la tranquilidad y en la salud pública.

El 16 llegó el vapor *Antonio Escaño* con la correspondencia de Europa correspondiente á la primera quincena de enero.

El 11 salió para Cádiz la fragata española *Margarita* con cargamento de tabaco y numeroso pasaje.

El 16 salieron para el mismo punto con igual cargamento los buques *Dos Hermanas* y *María Dolores*, y para Santander el nombrado *Angela*.

—Segun dice el *Daily-News*, hay tres hermanos Booth: 1.º Junio Bruto Booth, que ha sido durante muchos años un actor popular en California, volvió hace poco tiempo á New York, y se dedicó al comercio de petróleo; 2.º Edwin Booth, trágico, director de un teatro de New York, y 3.º John Wilkes Booth, que estuvo asociado á su hermano Edwin, aunque tuvieron mal éxito sus ensayos en el arte dramático. El padre de los Booth, rival del célebre Edmundo Kean, robó, hallándose en Londres, á una italiana esposa de un acróbata, y se trasladó á los Estados Unidos, en donde tuvo los tres hijos que hemos nombrado, los cuales son de origen inglés por su padre é italiano por su madre. Así pues, ni corre sangre americana por sus venas, ni han residido mucho ni poco tiempo en el Sur, ni tienen en aquel país ninguna propiedad. Si los Booth tienen algunas simpatías por el Sur deben ser puramente sentimentales, porque en el Norte tienen sus intereses, y en él han hecho su fortuna los hermanos Junio y Edwin.

—El *Correo de los Estados Unidos* dice que dos habitantes de Lowell, uno de los cuales es presidente de la compañía del ferro carril de Middlesex que habian manifestado su alegría la noticia de la muerte de M. Lincoln, fueron acometidos por la turba que los desnudó, los llenó de brea, los hizo rodar sobre plumas y los expulsó de la ciudad con mandato de que no volvieran á poner mas los pies en ella.

Este periódico añade que habiéndose advertido que la casa del ex-presidente Fillmore en Buffalo no presentaba ningun emblema exterior de lato, la turba amotinada la pintó de

negro desde el suelo hasta los tejados.

—Un transporte de vapor anglo-americano, *General Lion*, ha sido presa de las llamas á la altura de cabo Hatteras. Conducía unas seiscientas personas, entre ellas treinta mujeres y veinticinco niños. Solo se han salvado siete hombres.

—Todos los periódicos han referido el abordaje del aviso de vapor *Daim* con la fragata con coraza *Corona*, ocurrido al partir de Marsella el Emperador Napoleon. Sabido es que en medio de la confusion, varios de los que estaban á bordo del *Daim*, pasaron á bordo de la *Corona*, y entre ellos el general d'Aurelles, comandante general de la division militar de las Bocas del Ródano, M. Moreau, rector de la Academia de Aix, etc.

El primer impulso de esos señores que acababan de librarse de una muerte casi segura, fué preguntar al almirante Saisset que tenia izado su pabellon en la *Corona*, porque no habia virado de bordo antes que esponerse á chocar con el *Daim*; á lo cual dicho almirante contestó: «Un oficial general no debe permitir jamás que se corte su linea de batalla.» —Permitidme, interrumpió M. Moreau que es hombre de mucha agudeza; si se hubiese cortado vuestra linea de batalla, la linea no habria muerto, mientras que, si hubieseis pasado por ojo al *Daim* todos nosotros habriamos muerto.» Es ocioso añadir quienes fueron los que se echaron á reir.

Decididamente se levantará en el Campo de Marte el palacio de la gran exposicion universal de 1867.

Abd-el-Kader se dirige á Constantinopla. Estará en Paris el 15 de junio.

Ferrol 5.—Ha fondeado la *Villa de Bilbao*, procedente de Tenerife. Ha hecho la travesia en 24 dias.

Marsella 5.—Correspondencias de Túnez dicen que el bey se dispone á hacer una visita al emperador Napoleon durante los dias de la permanencia de S. M. en Bona.

Paris 6.—El duque de Brabante, que llegó anteanoche á Marsella de vuelta de su viaje á Oriente, ha llegado ayer por la tarde, saliendo inmediatamente para Bruselas.

La salud del rey Leopoldo sigue en el mismo estado, sin que los facultativos hayan notado modificacion alguna.

Lisboa 6.—La fragata norte ameri-

cana *Niagara* acaba de entrar en este puerto al mismo tiempo que salia de él la escuadra inglesa.

La crisis ministerial no está aun resuelta.

MAJON.

No hemos copiado la noticia que daba el *Correo de Mallorca* del dia 5, de «haber permanecido el emperador Napoleon, hasta puesto el sol, en un predio muy ameno del Sr. Marqués de la Romana, donde recibió los mas finos obsequios de parte de los Sres. Marqueses»; porque nos pareció que era una de esas noticias con que se sorprende á los periódicos, y que son acogidas por su alta novedad.

Bien lo preveniamos, pues el mismo periódico la rectifica en su número del dia 8, y por lo visto era inexacta.

¿A qué pues ponerla?

En el vapor del jueves regresó á esta ciudad el señor D. Jaime Montcada y Soler, diputado provincial por la isla, quien, como participamos á nuestros lectores, se hallaba en la capital de la provincia.

No recordamos en este momento lo que oimos decir ayer sobre brujas y brujería y alguna otra majadería; pero si tenemos presente que, el Código y una pragmática son excelente farmacopea y maravilloso recetario para curar tales embelecos.

El remedio ya fué probado con feliz éxito.

Acaba de morir en las cercanías de Londres una señora anciana, que ha legado de tal modo su fortuna, que todos presumen que de fijo no sabia que hacer de ella. Ha dejado 1,000 rs. á un muchacho que la vendia tortas para el té; 2 mil al panadero que la llevaba el pan; otros 2,000 al barrendero de la calle en que murió; 4,000 á su lavandera; 2,500 al criado de una tienda inmediata, porque era el que avisaba al conductor del ómnibus que se detuviese para que la señora subiese cuando iba á la iglesia; tres mil á un cervecero que tocaba la guitarra en el verano á la puerta y cuyo instrumento la deleitaba en estremo; 5,000 á la que la vistiese despues de muerta para enterrarla; 1,000 á cada persona que se descubriese ante su cadáver al ir al cementerio, para lo cual los testamentarios habian de ir detrás apuntando el nombre y señas del que así lo hiciese, y por cuyo trabajo daba á los testamentarios cien rs. por cada uno que inscribiesen públicamente; 5,000 al enterrador; 1,000 al constructor de la caja; y por último el resto de sus bienes, muebles é inmuebles, repartidos por partes iguales entre los que viviesen en su calle al espirar ella.

Lástima que esta señora no hubiese vi-

vido en nuestra calle.

Dice la «Gaceta Industrial» que la materia córnea, de que está formada la concha de las ostras, sirva para preparar una excelente mástic. Al efecto se calienta y se reduce á polvo muy fino, que se pasa por un tamiz de seda; se toma luego clara de huevo, que se bate bien y se deja en reposo, haciendo con el polvo una pasta bastante líquida, con la que se untan las paredes ó partes de la loza que se quiere unir; y después de amoldarlas perfectamente una con otra, se las tiene bien sujetas unos ocho minutos. Las uniones hechas de este modo resisten perfectamente al agua y al fuego, y no se rompen nunca por aquella parte, aunque se caiga al suelo la pieza, cuyas fracturas, unidas por este medio, no dejan ver más que una ligera línea en el punto donde se ha hecho la union.

PROVINCIA.

(De El Isleño del 8.)

Las noticias que cada dia recibimos de los pueblos de esta isla, y en particular de aquellos que mas inmediatos se hallan al trazado del ferro-carril son las mas satisfactorias respecto á esta obra pública. En to los ellos se ha acogido con entusiasmo la invitacion para tomar inscripciones

y las listas van aumentando con extraordinaria rapidez. En esta capital igualmente tiene el pensamiento una acogida por demas lisongera.

—Segun nos escriben de Santañy la cosecha se presenta este año abundante, al cabo de diez ó doce años de una insignificancia que casi se convertia en nulidad. Si no hay causas extraordinarias que lo impidan, aquellos agricultores tendrán este año una gran satisfaccion.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barom. á las 6 m.	Termom. centig.		Higrom. á las 9 m.	Pluvin. en milim.	Sensidad media.	Viento reinante.
		Máx.	Min.				
12	762'	21'	16'	81		4	SO. NE. n.º

ABECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 47 ms. — Pónese á las 7 h. y 5 ms.
LUNA.—Sale á las 9 h. y 31 ms. de la N.—Se pone á las 6 h. y 47 ms. de la M.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
San Pedro Regalado, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Mañana á las 8, en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia habrá misa cantada con sermón de dicha vírgen predicando D. Francisco Arbona pbro.

Santo de mañana.
San Bonifacio mártir.

ORDEN DE LA PLAZA

del 12 de Mayo de 1865

Servicio para el 13.

Gefe de dia: el Sr. teniente coronel del regimiento infanteria de la Princesa n.º 4 D. Justo Arana y Autuna — Parada, Princesa y Galicia. — Hospital y provisiones, Galicia. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo.

ANUNCIOS.

En la Factoria de Provisiones de esta plaza calle de San Fernando, se vende salvado fino producido de los cernidos de aquella Administracion, al precio de 13 rs. vn. la cuartera, medida del país.

En casa EL TIO PERICO calle de San Roque n.º 11, se ha recibido un grande surtido de cristaleria, obra de Sevilla y de Valencia, baulitos pa-

ra las señoras, palanganas y muchos mas géneros á un precio muy arreglado.

En el establecimiento de Francisco Prats, calle de la Arravaleta número 25, se han recibido gaseosas y cervezas de superior calidad, y desde hoy se espenderán en dicho establecimiento.

PARA VENDER.

Un molino en Fornells, el cual está alquilado por dos años á razon de nueve pesetas semanales.

Tambien se vende un carro.

Informarán en casa de Juan Fullana en la plaza del Mercadal.

PARA VENDER.

Lo está la casa de la calle del Castillo números 118 y 120.

Informarán en la calle de la Infanta número 24.

Se dará una gratificacion al que presente en esta imprenta un cingulo y un ámito (ornamentos de Sacerdo

te) que hace algun tiempo se estraviaron.

PARA ALQUILLAR, CON MUEBLES.

La casa número 18 de la calle del Castillo.

Informarán en la calle de la Reina número 65, ó bien en esta imprenta.

En la tarde del domingo próximo habrá baile público en la calle Mayor de San Luis; tocarán varios aficionados de dicho pueblo.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Alcudia y Barcelona al mando del cap. D. A. Victory, mañana Domingo á las ocho de la mañana.

Se despacha en la calle de la Infanta, núm. 26.

TEATRO.

Gran funcion 1.^a de la 2.^a decena para hoy sábado 13 de mayo.

á beneficio de la primera actriz de la compañía D.^a MICAELA ROCA.

PROGRAMA.

1.^o Una brillante sinfonia.
2.^o El acreditado drama histórico en tres partes y seis jornadas, original de don Tomás Rodríguez Rubí, dedicado á S. M. la Reina Doña Isabel II, nominado:

ISABEL LA CATÓLICA.

Primera parte.

Jornada primera. Segovia.—1475.
Jornada segunda. Una insurreccion en el alcázar de Segovia.

Segunda parte.

Jornada tercera. Granada.—1492.
Jornada cuarta. El palacio de la Alhambra en Granada.

Tercera parte.

Jornada quinta. Barcelona.—1493.
Jornada sexta. Desembarque de Colon.

3.^o y último. El precioso cuadro español, de costumbres andaluzas,

LA ESTRELLA DE ANDALUCIA.

por la pareja Galan-Prous, cuerpo de baile y comparsas.

Entrada general, 2 rs.

A las 8 y media.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.^o 21.